
牧者的話 勿因「荊棘」拖慢傳道 周志豪牧師 
 

  今天是棕枝主日，基督受苦週的開始；也是我們新一屆執事就職的日子，
我由於分擔文洵傳道之請代他到大埔堂講道，謹以文字祝福新執事團隊，也
求主加力量給同工團隊！下面分享近日的事奉和體驗： 
 
一）勿懼「魔高一丈」：由於電影串流平台(Netflix)播出〈以神之名：信 
  仰的背叛〉，網上就多了對南韓邪教「攝理教」的討論，吸引年輕基督 
  徒去注意。其實，比這個更令人擔憂的是另一極端宣教團體 Inter CP， 
  在港澳召募年輕人衝到中東宣教的影響。要分辨真偽，後者更難。  
  我們在台灣探親時，於家中觀看韓國音樂節目，鏡頭從一個女歌手紅色 
  高跟鞋往上移，但最後她是男歌手。我母親不解，然後我注意到節目叫 
  「潘提安星阿司」我想它是英文的(Pantheon Singers)音譯。Pantheon 
  是萬神殿(多神)，(聯想到腓立比被巫鬼所附的使女(徒十六 16)，那裡 
  的「巫鬼」是 python spirit 巨蛇/龍之靈)。由於歌者是男是女難分， 
  我母親也嘆一口氣。  
  基督徒不必緊張，主耶穌在撒種的比喻裡，已經透露「荊棘」會與道「一 
  齊」生長(路八 7)。若有人認為可怕又喪失倫常事件多了(如本港近日的 
  碎屍案)，仍要回到聖經重新整理信仰。俗話說「道高一尺，魔高一丈」， 
  但聖經的世界卻是「魔高一尺，道高一丈」(！)，這是聖經啟示錄很清 
  楚的道理。 
 
二）珍惜宣教良機：林傳道講道那天(3月 5日)，我和他早餐，近一個小時 
  幾乎都是他在講我在聽。感覺他二十四小時都在想著傳福音。那天之前 
  我和周師母從韓國趕回來。在首爾時，我特地與兩位母會的年輕牧師談 
  話，其中一位就是拙著提到的譚弟兄(《韓風寒風》第二章之註)。他們 
  在大學附近開咖啡廳，全職接觸年輕人，艱難但很可愛。月中我們回台 
  看望母親時，借宿在一個西教士家中，看到在台灣隱姓埋名行善、教英 
  語傳道二十多年的傳教士生命和見證，很得鼓舞。執筆時，與剛來自北 
  美的韓國宣教士喝咖啡，我也趁機介紹香港教會和社會的「見證」。他 
  已屆退休年紀，還在不靈光的普通話上想努力學點粵語。有時，我也真 
  為各類不同的傳教士感恩，也有擔憂！想到香港基督徒可以作更多(如 
  同林傳道的呼喚)，也真不知如何是好！ 
 
三）看二百年，但專注眼前：由於弟兄姊妹關心，也在此交代一下：我會嘗 
  試約一半時間在外面(給同工空間)，也作一點聚焦的自修。眼前關心清 
  末的中韓和韓美關係與教會的影響。李鴻章是促使美朝之約的關鍵人物 
  ，朝鮮半島門戶開放與以後的傳教士抵韓其實李鴻章有直接的貢獻。李 
  鴻章在 1823年出生，至今剛好二百年。閱讀他的時代，再比對這短短 
  二百年的朝鮮、台灣和香港教會所走的路，你會明白今天應該是香港教 

會的另一次宣教黃金時期，僅次於 1940-50年代前後大量內地人逃往香 
港帶來 60-80年代的教會大增長！作為顧問牧師，我會為此不斷關心和 
代禱。 


